

1年生の保護者がPTA会長にいろいろ聞いてきました！(前編)

※前編と後編に分けて配信します。

初めまして！PTA広報ボランティアの「こが」と申します。今年の4月に第一子が塩原小学校に入学しました。PTAについて、ニュースなどでいろいろ聞けけれど、我が子の小学校のPTA活動はどんな感じかな？ボランティアに参加したら分かるかな？と思い、広報のボランティアに参加しています。

ボランティア制試験導入開始から約一年、現在のPTAのことを会長の内海さんに聞いてきました。

初めまして、古賀です。
本日はよろしくお願いします。



こが

会長の内海です。
PTAに興味を持っていただきありがとうございます。
なんでも聞いてください！

うつみさん

Q1. どのような経緯でボランティア制になったか教えてください。



私がPTA会長になったのは令和4年度からなのですが、副会長をしていた令和3年度から、ボランティア制への構想が出ていました。

元々、塩原小PTAは委員会制で、保護者が子ども一人につき必ず1回は何かの委員をすることが規約で決まっていた。また、希望を出しても自分がやりたい委員会に入れない現状もありました。

コロナウイルスの感染拡大で、学校行事とともにPTA活動も制限される中、きっと活動に支障が出るだろうと心配していたのですが、あまり影響はなくて。それなら活動の中身を見直して、「できる人が、できるときに」参加できるPTAを目指そうということになりました。

Q2. ボランティア制にするかどうか、残す活動とやめる活動はどのように決めましたか？



昨年度在籍されていた保護者の方たちに、2回のアンケートを実施しました。

その結果を元に、令和4年度の役員で話し合い、令和5年度から2年間、試験運用の活動方針を決めました。

Q3. ボランティア制は2年間の試験運用とのことですが、その後は委員会制に戻るのでしょうか？



それはまだ決まっていません。

現状は、自主的に参加してくれる保護者のみなさんのおかげで「できる人が、できるときに」で運営できています。

令和6年度にボランティア制に移行するかのアンケートを行い、臨時総会を開催します。

Q4. ボランティア制になって、大変なことはありましたか？



大変なことと言いますか、色々想定して準備していても、見落とししていたことが出てきたりしています。

例えば、一例ですが旗当番の運用があります。

クラス単位で週ごとに旗を配布・回収・旗の状態をチェックし巻き直しをしています。

委員会制の時は地域安全委員会の役割でしたが、現在は役員で引き受けています。想定していたより大変でした。

毎週のことなので大変そうですね。
来年度はボランティアを募るのでしょうか？



旗を巻く人を募るより、旗のやりとりをなくす方法を検討中です。

Q5. PTAへの加入は任意だと聞きました。塩原小学校PTAへの加入も任意ですか？



PTAへの加入は任意です。塩原小学校PTAも、もちろんそうです。正直にお話すると、加入したくないという方も時々いらっしゃいます。「現在の塩原小PTAの活動内容、運営状況を見て、改めて判断してもらえませんか？」とお伝えしたこともあり、現状は全ての保護者に加入していただいています。

PTAはすべての子どもたちの学校生活を支援する団体です。多くの保護者の方にご加入いただくことで成り立っている組織・活動でもあります。活動への参加が難しい方でも「入会」という形で温かく見守っていただけると嬉しく思います。

塩原小学校では現在、すべての保護者の方にご加入いただいております。この場を借りて御礼申し上げます。

集めた会費は旗当番や防犯パトロールなど子どもたちの命を守るための活動や、しおばるフェスタや和太鼓演奏会(令和5年度の場合)など、子どもたちにより豊かな経験を提供するための活動などに活かされているんですね。



後編に続きます！

塩原小学校父母教師会 広報ボランティア 制作
令和6年2月20日 発行